
REUNIÓN PLANIFICACIÓN 2023  

EQUIPO + PROTO SECTORIALES 

 
Lunes 20 febrero 2023, 10:00-11:40h 

Videoconferencia por Zoom 

 

Asistencia 

● María Atienza  

● Blanca Crespo 

● Susana Ortega 

● Daniel Rabanaque 

● Carlos Rey 

● Fernando Navalón 

● Rubén Méndez 

 

 
 

 

1.- Plan de trabajo de vivienda y supers: 

 

a) Vivienda: 
 

 

 



https://docs.google.com/spreadsheets/d/1OQ2ROUY5vT3ciy83F6HEk4BMpS9SjhGqGKA18

rdkGt4/edit#gid=1935823533  

 

Subvención nominativa de 100.000 euros: problemas para la futura justificación de esta 

subvención porque no permite que se justifique el gasto de personal vía nóminas.  En caso de 

que no se pueda se hará vía cooperativa (Ariwake) 

 

Para la Fundación Europea Climática están preparando un proyecto  de unos 15.000/20000 

euros y lo quieren enfocar a la eficiencia energética. 

 

También pendiente ver la convocatoria de este año del  Mº de Trabajo y Economía Social  

 

Van a pedir lo que puedan a la nominativa y luego el resto verán cómo encajar. 

 

Pendiente justificar cosas del Forum y de Investigacoop 

 

Este año quieren hacer dos jornadas, la de investigacoop (para octubre) y la de coopublic 

(quizás para noviembre). Sesiones de media jornada. Y presencial dependiendo de la 

financiación, especialmente lo enfocarían a formación. 

 

Luego está el PERTE de ES que hay actividades que van a coincidir y dependerá también de 

ello. Quizás antes de verano alguna técnica en algún territorio.  

 

 

Están haciendo acompañamiento a grupos en territorios y vertebración dentro de REAS, 

también para que estos grupos pidan recursos y tengan más capacidad. 

 

Quieren traducir algunos documentos (libros, publicaciones…) a castellano sobre vivienda 

cooperativa e intentar justificarlo como partidas.  

 

En dos o tres semanas esperan tener más estructurado el plan de trabajo y luego ver cómo 

coordinar con RdR y el equipo.  

 

En el marco de las funciones del equipo de RdR se plantea la duda de qué necesidades hay en 

vivienda (y supers). Se responde que principalmente en la pata económica y de estructura.  

 

Quieren hacer algún vídeo 

Y pedir adhesiones a la declaración de Barcelona, de cara a municipales algún evento o así con 

el ministerio de vivienda en Madrid. Y así con más administraciones. 

 

 

 

 

 

 

 

b) Supercooperativos 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1OQ2ROUY5vT3ciy83F6HEk4BMpS9SjhGqGKA18rdkGt4/edit#gid=1935823533
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1OQ2ROUY5vT3ciy83F6HEk4BMpS9SjhGqGKA18rdkGt4/edit#gid=1935823533


 

Plan de trabajo 

 

Objetivos: 

 

- Desarrollo de Carasso 

- Desarrollo de PERTE 

- Nuevas posibles propuestas 

 

Carasso y PERTE en realidad están coordinadas. 

 

El trabajo se estructura según áreas: 

 

- Compras 

- Tecnologías 

- Comunicación 

- Economía 

- Gobernanza 

- Lo transversal, trabajo en red 

 

 

Carasso le acompaña en la elaboración de un plan de viabilidad para ver qué quiere hacer la 

red y cómo financiarse. Para autosustentarse necesitan tener actividad económica, y esto 

tardará como un par de años. Mientras necesitarán seguir sacando financiación y la ayuda que 

pueda aportar RdR estupendo. 

 

En Septiembre previsión de encuentro 

 

En marzo lanzarán una incubadora para múltiples solicitudes que están saliendo para montar 

supers. Posible línea de financiación para acompañamientos.  

 

Con Csic y Alimenta (think thank de alimentación) van a tratar de buscar proyectos de compra 

pública. 

 

Se apunta que el ministerio da subvenciones de hasta 30.000 euros para estructura, para red 

sectorial de Economía Social. El año pasado salió en abril y es a gasto vencido y resuelven a 

final de año.  

 

Del equipo de RdR ya se comentó lo que se necesitaría de cara al PERTE si sale. El resto, 

contacto continuo con comunicación para ir compartiendo. Más allá de esto, ideas y 

posibilidades de financiación.   

 

 

 

 

 

https://www.canva.com/design/DAFZanGsasw/Jtd8mdVHdiLIdIejgHHPyQ/view?utm_content&#61;link&utm_source&


 

Agenda 2030, Coopublic… 

 
Previsión de que salga en marzo y esperamos que este año nos la den.  

 

Se traslada la reunión con el Ministerio de Asuntos Sociales y el error que hubo con 

unos anexos que faltaban porque no había quedado claro. Nos dijeron que nos 

ayudarán a presentar el proyecto, viéndolo antes para que se presente como debe. El 

proyecto le interesaba y quedaban, por tanto, a nuestra disposición. 

 

Tal y como lo formulamos, había 4 bloques y uno, el de plan estratégico de políticas 

públicas, era por las elecciones pero esto lo mismo queda ya caduco. Idem con lo que 

ya se ha realizado de Coopublic y ver qué queremos pues meter esta vez, tanto de 

vivienda como si queremos de otros sectores.  

 

Posibilidad de hacerlo ampliando el marco de incidencia, dirigido a año electoral pero 

ir más allá, y no sólo para agentes institucionales sino base social y otros agentes. 

 

Pensarlo en clave de proceso que quiere ser un espacio que apoye, asesore…  a 

políticos, técnicos…  

 

Desde vivienda se ha avanzado en el mapa que se quería hacer (se plantea con la 

nominativa para ir actualizando esto así como la web, usable…). Si había interés en 

este proyecto, si ve interesante una mirada transversal con otros sectores, de trabajo 

cooperativo con las administraciones públicas.  

 

Acuerdo de ampliar el Coopublic a otros sectores más allá de vivienda. Ir viendo en 

cada ámbito el desarrollo que necesita, a modo de módulos en una plataforma que 

aúne los que necesite. Desde ahí sería más fácil la traslación a las territoriales según 

quieran  

 

 

 

 

 


